

Füreinander Kirchzarten e.V. 1 Jahr alt, zwar noch in den Kinderschuhen, aber schon mit sieben Meilenstiefeln unterwegs.

Allein ist man stark, gemeinsam unschlagbar!

Das erste ereignisreiche Jahr ist geschafft. Seit dem 28. Mai 2024 ist der Verein Füreinander Kirchzarten e.V. unterwegs. In der Gründungsversammlung gestartet mit 32 engagierten Bürgern und Bürgerinnen zählt der Verein heute über 150 Mitglieder.

Die Alltagsbegleitung konnte ab Januar 2025 starten und mittlerweile werden 20 SeniorInnen von AlltagsbegleiterInnen betreut. Der Zweite Ausbildungskurs konnte im März 25 erfolgreich weitere 21 Frauen und Männer qualifizieren. Es stehen momentan 40 AlltagsbegleiterInnen für Einsätze bereit.

Pünktlich zum 1. Geburtstag kam die frohe Nachricht, dass die beantragten Fördergelder im Rahmen der Quartiersimpulse bewilligt wurden. Damit ist ein weiterer wichtiger Meilenstein umsetzbar geworden und Frau Silvia May ist ab Mai als angestellte Einsatzleitung tätig. Telefon: 07661-975 499 400

Die Arbeitsgruppe „Jung Alt und aktiv“ hat sich zum Ziel gesetzt einen respektvollen Dialog der Generationen zu fördern. Miteinander ins Gespräch kommen, voneinander lernen, dafür gibt es verschiedene niederschwellige Projekte, bei denen Familien Kinder, Jugendliche, junge Erwachsene bis hin zu noch aktiven Senioren eingeladen sind einen kleinen Beitrag zu leisten, gemeinsam das Leben in der Gemeinde mit zu gestalten.

Das nächste Handycafé soll im Juni 2025 in Zusammenarbeit mit dem Kinder- und Jugendbüro erneut angeboten werden, dabei erklären Jugendliche den SeniorInnen ihre Fragen rund um das Handy.

Der Mitmach-Museumstag „Das war dann mal weg“ im März in Kooperation mit der Mediathek wurde von vielen Familien begeistert angenommen. Eine Wiederholung ist im kommenden Frühjahr geplant.

Auch der Wunsch nach Schwätzbänke in Kirchzarten wurde in Angriff genommen. Zunächst wurden zwei mobile Schwätzbänke gebaut und am verkaufsoffenen Sonntag eingeweiht. Diese sollen zukünftig bei unseren öffentlichen Infoveranstaltungen in der Fußgängerzone und in den Ortsteilen zum Einsatz kommen.

Weitere feststehende Schwätzbänke sind mit der Gemeinde, der Bürgerstiftung und Füreinander Kirchzarten e.V. geplant.

Der geplante regelmäßige Mittagstisch befindet sich auf der Zielgeraden. Das Organisationsteam besteht aus 5 Frauen, die den Kontakt mit den Restaurants und den interessierten Menschen koordinieren. Gesucht werden noch ehrenamtliche BegleiterInnen, die bei den jeweiligen Terminen unterstützend mithelfen. Interessenten für Teilnahme oder Begleitung melden sich bitte bei Frau Beckmann Telefonnummer: 07661-9729656

Der „Austausch für pflegende Angehörige“ findet regelmäßig monatlich im Adlerstüble im katholischen Gemeindehaus statt. Nächster Termin 4.Juni 2025

Am 16.07.2025 wird Herr Martin Frei einen Vortrag zum Thema: Rollentausch in der Pflege. Wenn Eltern pflegebedürftig werden, verändert sich das Familiengefüge, und Erwachsene Kinder übernehmen oft pflegerische Aufgaben.

Bei Interesse nehmen sie Kontakt auf mit Frau Elisabeth Geromüller unter der Telefonnummer:07661/6432

oder per mail: pflegende-angehoerige@fuereinander-kirchzarten.de

Die Arbeitsgruppe Wohn und Pflege Bauernhof sucht im Dreisamtal einen Bauernhof, auf dem eine selbstverantwortete Pflege WG und ein Mehrgenerationen Wohnprojekt entstehen soll. In diesem Monat wurde ein Seniorennachmittag auf dem Häuslemaierhof oberhalb von Buchenbach organisiert. Nachdem der Nachmittag gut angenommen wurde, sind weitere Erlebnismittage in den Sommermonaten vorgesehen. Im Herbst werden zwei interessante Vorträge zum Thema soziale Landwirtschaft und zum Thema Pflegebauernhof organisiert.

Nächste Treffen 11.Juni und 9.Juli

Informationen: WWW.Wopflbau.de

Im Netzwerk Inklusion setzen sich Christiane Brosch und Melanie Hildmann als kommunale Inklusionsvermittlerinnen in Kirchzarten aktiv für die Belange und die Situation von Menschen mit Behinderung ein. Besondere Themen sind momentan der barrierefreie Weg in der Fußgängerzone, der einen wichtigen Schritt darstellt um den öffentlichen Raum für alle Menschen mit Einschränkungen zugänglich zu machen. Die Barrierefreiheit im Dreisambad wurde durch eine Einstiegshilfe an allen Becken wesentlich verbessert und der Bordstein vor dem Bad wurde abgesenkt, um die Hürden für Kinderwagen, Rollator und Rollstuhl zu beseitigen.

Informationen: m.hildmann@kirchzarten.de

Eine weitere Arbeitsgruppe befindet sich im Aufbau. Ziel ist die Konzeption für eine Pflege WG. im Neubaugebiet Ahornhof zu erarbeiten (letzter Baubereich neben Black Forest Studios)

An einigen weiteren Ideen wie z.B. einem Babysitterkurs, einer Taschengeldbörse oder dem Aufbau einer Haushalthilfe wird ebenfalls schon gearbeitet.

Unsere Homepage ist noch im Aufbau steht Ihnen aber bald mit weiteren Informationen zur Verfügung. www.Fueki.de

Um all die Projekte umzusetzen, braucht es engagierte Menschen. Wir freuen uns über jeden, der bereit ist etwas zum Gelingen einer sorgenden Gemeinschaft beizutragen.

Allein ist man stark, gemeinsam unschlagbar!